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El Sur 
  

El nuevo antecedente acerca las posibilidades de que hubiera ocurrido una colisión con el “Cobra” 

Informe establece rango horario en 
que “Bruma” habría sido siniestrada 
La defensa de la 
tripulación que hoy 
está bajo 
investigación detalló 
que la lancha debió 
naufragar entre las 
3:08 y 3:16 de la 
madrugada del 
domingo, lapso en el 
que el buque 
pesquero también se 
posicionaba en la 
zona. 

Por Kariyng Silva Leal 
Kariyngsilvaíadiarielsurcl 

entras el Ministerio Pú 
blico y la Armada avan- 
zan en la investigación 

para determinar qué ocurrió la 
madrugada del 30 de marzo con 
la lancha bacaladera “Bruma” en 
alta mar, la defensa de los tripu 
lantesdel buque “Cobra”-sobreel 
cual se presume participación en 
elsiniestro- dio aconocer un nue 
vo antecedente sobre la última 
transmisión de señal delalancha 
maulina y como esto acerca las 
posibilidades de que se haya re 
gistrado una colisión entre ambas 
embarcaciones. 

Enuun punto de prensa, Alejan: 
dro Espinoza, quien representa a 
los 17 tripulantes a bordo del 
“Cobra”, entregóa los entesinves- 
tigadores un informe de georre 
ferenciación elaborado por la 
empresa Cunlogan, filial de la 
francesa CLS Group, cuya espe 
cialización esel posicionamiento 
satelital. El documento detalla 
que “Bruma” emitió una señal a 
las 3:08 am, por lo que seguía en 
superficie y aunque alas 3:17 am 
debía enviarotraseñal, esto nun 
ca ocurrió, por lo que se sugiere 
que el accidente habría ocurrido 
en eselapso de tiempo. 

“La hora probable que nosotros 
situamos del naufragio es entre 
las 3:08 y las 3:16 de la madruga 
da del domingo (..) Se posiciona 
(al Cobra)en una zonasimilarala 
del “Bruma” a la misma hora en 

| 

  

Por instrucción de la Fiscalía, el buque de Blumar se encuentra incautado aún para diligencias de la PDI. 

  

e Lancha Bruma 

La tripulación del "Bruma” se de- 
dicaba ala pesca artesanal de ba- 
calao y cuando desaparecierones- 
taban en las cercanías de la Isla 
Santa María, Coronel. 

  

que deja de transmitir. Esoesefec- 
tivo y evidentemente es un ante- 
cedente muevo que acerca las po 
sibilidades de que haya existido 
vna colisión entre ambas embar- 
caciones”, explicó el abogado. 

DILIGENCIAS 
En este contexto, Espinoza in- 

gresó una solicitud a la Fiscalía 
ayer señalando la disponibilidad 
dela empresa Blumar para que el 
buque*Cobra”sea llevado a dique 
seco, haciéndose cargo la compa 
ía delos recursos paraque se ha 
gan las pericias necesarias que 
permitan despejar las dudas del 
caso. Por ende, ahora corresponde 

  

ala autoridad si se realiza, dónde 
y cuándo, siendo la única instala: 
ciónidónea paraesto la de Asmar. 

Haciéndose cargo de lasteorías 
sobre un pacto de silencio o co- 
municaciones entre tripulanteso 
ejecutivos de Blumar para ocul- 
tar cualquier situación que haya 
ocurrido, el abogado indicó quea 
través de una presentación for: 
mal, el lunes pusieron a disposi 
ción todos los teléfonos celulares 
de ejecutivos, con acceso a las co- 
municaciones de WhatsApp y 
mensajería. 
Losantecedentes de la empresa 

dan cuenta de que el “Cobra” ini: 
ció su navegación desde San Vi: 

Ayer la autoridad en la Provincia del Biobío se dio cita con la compañía afectada de Santa Bárbara 

Delegados inician reuniones de 
seguridad con empresas tras a atentado 
El trabajo se ha centrado en analizar las medidas que tienen los distintos proyectos y obras 
en desarrollo en la región, enfocados en el ámbito preventivo y una eventual persecución. 

Tras el atentado incendiario 
quedejó 51 vehículos y maquina- 
rias consumidas por el fuego en 
la comuna de Santa Bárbara, los 
delegados presidenciales de la re- 
gión y la provincia del Biobío ini 
Ciaron una serie de reuniones pa- 
ra abordar la situación de seguri 
dad con las empresas que están 
desarrollando proyectos produc- 
tivos en las zonas aquejadas por 
la violencia rural. 

Al consultarsobre las acciones 
queseestánrealizando traselata 
queincendiario más graveanivel 
de infraestructura en la región, el 
delegado — provincial — Javier 
Fuchslocher se limitó a indicar 
que “estamos efectuando diversas 
coordinaciones, en específico se 
reforzaron los patrullajes policia- 
lesya existentes. Además de adop- 
tar medidas adicionales con las 
entidades a cargo de la investiga- 
ción que por la naturaleza de los 
hechos son reservadas”. 

En tanto, respecto a la reunión 
con laempresa Rucalhue Energía, 
el delegado Pacheco explicó que 
elobjetivodelainstanciaeraana- 
lizarcon criterios técnicos cuáles 
son los medios tecnológicos que 
se pueden utilizaren materia pre 
ventiva y para colaborar enla per- 
secución penal. 

“Tenemos una muy buena ex 
periencia enla Provincia de Arau: 
co, porejemplo, con empresas fo. 
restales quehan dotado de unain 
fraestructura tecnológica que no 
solo permite la prevención, sino 
quetambién ayuda muchísimo a 
la hora de lasinvestigaciones,en 
tregando material importante a 
las policías”, planteó Pacheco. 

Al cierre de esta edición, desde 
el Gobiern9se indicó que la reu 

   É    
nión con la empresa afectada se 
concretó en horas de la tarde de 
ayer,con la presencia del Delega- 
do Presidencial Provincial y el se 
remi de Seguridad Pública (), en 
focada en el análisis de lo ocur 
do la madrugada del domingo 
desde la arista de seguridad. 

El atentado ocurrió casi media 
hora después de que Carabineros 
realizara un patrullaje preventi 
vo enel lugar y entrevistarona los 
trabajadores del lugar. Luego, su: 
jetos desconocidos abordaron a 
lasvíctimashiriéndolas paratam: 
bién prender fuego a los equipos 
que operaban en las obras de 
construcción dela hidroeléctrica 
Rucalhue en la ruta Q6IR. 

El delegado Eduardo Pacheco se reunió el lunes con gremios, sindicatos y contratistas en Concepción. 

REUNIÓN CON EMPRESAS 
Enelmarco de este trabajo, Pa 

checo enfatizó que se requiere 
fortalecer la articulación con el 
mundo empresarial, sobre todo 
respecto alos nuevos proyectos 
que se están desarrollando en 
la región. 

“Quiero agradecer a todos los 
gremios empresariales que con- 
vocamos el día lunes y nos reu- 
nimos con el Instituto Regional 
de Administración de Empresas 
(Irade), la Cámara de la Produc 
ción y el Comercio(CPC),la Cor- 
poración de la Madera (Corma). 
el mundo sindical y también 
con los contratistas, precisa 
mente para ver cómola tarea del 

Estado, en materia deseguridad, 
que dicho sea de paso, nosotros 
hemos transmitido siempre la 
señal de que hay que seguir in 
virtiendo en ello”. 

El delegado aseguró que la dis. 
posición de las empresas es cola- 
borativa. “Acordamos iniciar un 
trabajo en conjunto con los gre- 
mios empresariales, con el mun 
dosindical y los contratistas para 
vertodosaquellos proyectos don- 
de las condiciones de seguridad, 
tecnología e infraestructura son 
necesarias y deben estar dentro 
de los proyectos privados; y que 
además tengan relación con el 
trabajo que se está haciendo por 
parte de las FEAA. y las policías”. 

    
centeentrelas 11:30y 12delano: 
che del 29 de marzo, saliendo del 
puerto activaron las maniobras 
de pesca después de pasar por la 
zona donde estaba el “Bruma". 

  

y el piloto, quienesse encuentran 
en calidad de imputados en la in- 
vestigación. 

“Hasta el minuto no hemos en- 
contrado absolutamente ningu- 
na falta que permita presumir 
que la tripulación del “Cobra” tu- 
vo alguna responsabilidad en es 
te abordaje. Sin perjuicio de ello, 
si la investigación sugiere cual 

3:08 
es la última hora en la que 
“Bruma” emitió una señal 
detectada por equipos de 

georreferenciación 
satelital 

? 
tripulantes a bordo del 

“Bruma” desaparecieron el 
30 de marzo, tras una 
extensa búsqueda, esta 
finalizó hace una semana 

quierantecedente que ameritaal 
gún grado de responsabilidad, se 
van a asumir las responsabilida 
des” agregó el jurista. 

PREGUNTAS A RESPONDER 
El defensor de los tripulantes 

indicó que para establecerlo ocu: 
rrido la noche del siniestro se re- 
quiererespondera varias pregun: 
tas respecto a la visibilidad y me- 
didas de seguridad del “Bruma”. 
“Primero, ¿por qué una embar- 

cación que estaba fondeada en 
una zona de alto tráfico no infor- 
mósu posición ala autoridad ma- 
rítima ni a las otras embarcacio- 
nes que circulaban porel lugar y 
estuvo fondeada ahí 12 horasyno 
hubo ninguna alerta? Segundo, 
¿por qué ninguno de los buques 
pesqueros que circularon en lazo- 
a, que fueron varios, detectaron 
al Bruma en ese lugar?”, planteó, 
Sumando el cuestionamiento 

de por quénoseactivó el equipo 
automático de posicionamiento 
para prevenir abordajes y colisio- 
nes; sumando en última instan- 
ciala duda sobre la exigencia por 
norma de seguridad marítima de 
que toda embarcación fondeada 
tenga un vigía permanente para 
evitar un abordaje. 

“De acuerdo a nuestros cálcu- 
los, las luces de posicionamiento 
que tenía en cubierta el “Cobra” 
lo hacían visible, a la velocidad 
queiba transitando estaembarca- 
ción, entre 40 y 30 minutos antes 
de que se cruzara con el curso del 
“Bruma”. ¿Por qué el vigía no avi- 
só porel Canal 16 unaseñal dese- 
guridad si vio quese aproximaba 
esta embarcación? Todas las de- 
más eran visibles a simple vista 
¿Por qué el “Bruma” no avisó su 

  

   
El convenio se realizó entre la Corte y la municipalidad. 

  

Poder Judicial habilita 
segundo punto Conecta 
en Alto Biobío 
Conlafirma del convenioen: 

trela Corte de Apelaciones y la 
Municipalidad de Alto Biobío, 
la comuna cordillerana cuenta 
ahoracon un segundo puntode 
acceso"Conecta" del Poder Judi 
cial,enestecaso, instalado enel 
Juzgado de Policía Local, permi 
tiendo a la comunidad hacer 
consultas sobre sus causas, sin 
necesidad de viajara Santa Bár: 
bara o Los Ángeles. 

El presidente del tribunal de 
alzada, Camilo Álvarez encabe 
76 la actividad junto al alcalde 
(5) de Alto Biobío, Eduardo Vi 
vanco González, acompañados 
deelcoronel MarceloSalas, pre 
fecto de la Prefectura Biobío de 
Carabineros, el magistrado Feli 
pe Fica del Juzgado de Letras y 
Garantía deSanta Bárbara y En- 
zo Seguel administrador del 
mismo tribunal, entre otros. 

Álvarez destacó que este es 
un hito, ya que “en febrero pa- 
sado mi antecesor, el ministro 

Mauricio Silva, estuvo en esta 
comuna para inaugurar la ins 
talación de una antenasatelital 
y módulo de consulta del siste 
ma Conecta Pjud,con la idea de 
mejorarla conectividad y sacar 
del aislamiento alos vecinos de 
esta comuna. En esa fecha sur- 
giótambiénla petición de insta- 
Tar un equipamiento en el Juz 
gado de Policía Local para refor 
zarelaccesoala justicia de laco 
munidad local”. 
Conlanuevaantenasatelital 

inaugurada, se permite la aten- 
ción a casi 6 mil habitantes de 
la comuna para realizar trámi 
tes judiciales. En estesentido, el 
alcalde (s)indicó que haber “si 
do favorecidos con dos inver- 
sionesque vanen estalíneanos 
parece muy importante y espe- 
ramos que este camino que se 
está transitando pueda mante- 
nerse. La justicia es una condi 
ción fundamental para convi 
viren paz”.
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